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                lors que nous pensions que l’année 2020 nous aurait permis de 
                tourner la page de l’épidémie de Covid-19, force est de constater que       
                le premier semestre 2021 aura été très perturbé.
J’ai une pensée pour nos enfants dont la scolarité a été rendue plus difficile par
les protocoles sanitaires. Je pense aussi aux restaurateurs, aux cafetiers, aux
commerces dits « non essentiels » dont l’activité a été interrompue pendant
plusieurs mois. Le milieu du sport amateur, le monde associatif, de la culture…
ont eux aussi payé un lourd tribut à la crise sanitaire.
Je forme le vœu que l’assouplissement progressif des restrictions sanitaires,
associé à la montée en puissance de la vaccination permettront un retour à une
vie plus normale pour toutes et tous.
J’exprime ma totale solidarité aux agriculteurs, viticulteurs, maraîchers,
arboriculteurs… Ils ont vu les efforts de plusieurs mois réduits à néant en
quelques heures, lors de l’épisode de gel qui s’est abattu sur le département
dans la nuit du 7 au 8 avril. La commune s’associera aux mesures locales d’aide
qui seront mises en place.
Dans ce numéro, nous consacrons un dossier complet à un sujet important, vital :
l’eau et l’assainissement. Boire un verre d’eau du robinet est pour nous un geste
anodin, mais plus de 2 milliards d’êtres humains n’ont pas cette possibilité.
L’accès à l’eau potable et à l’assainissement sont un véritable marqueur du
progrès humain. Aussi, il nous a semblé important de vous en expliquer les
enjeux : provenance de l’eau que nous buvons à Capestang, sécurisation de 
la ressource en eau, rendement des réseaux, station d’épuration, prix de l’eau,
investissements… 
Avec la majorité municipale, nous travaillons chaque jour pour faire en sorte que
nous puissions, ensemble, aborder l’avenir avec la plus grande sérénité, dans un
cadre de vie agréable, avec des services de proximité de qualité. 
Le budget 2021, dont vous trouverez les grandes lignes dans les pages
suivantes, traduit cet engagement. Malgré les incertitudes liées à la crise
sanitaire, à la réforme de la taxe d’habitation, il demeure ambitieux et marque
notre volonté de continuer à investir pour vous, pour votre avenir.
Notre bonne gestion au quotidien nous permet de dégager des marges de
manœuvre : plus de 700 000 € d’excédent en 2020. Ils sont affectés
intégralement au financement d’investissements structurants, dans tous les
domaines : extension de l’école maternelle, jardins partagés, rénovation des aires
de jeux, réhabilitation de la collégiale, plan voirie, rénovation thermique des
bâtiments, école numérique, vidéo-protection…
La signature du contrat « Bourg-Centre » avec la Région Occitanie nous
permettra de bénéficier, dans le cadre d’un partenariat financier renouvelé, 
de moyens supplémentaires pour faire aboutir nos projets.
Vous pouvez compter sur nous pour continuer à équiper, embellir et faire
rayonner Capestang !
Je vous souhaite un bel été, sous le signe de l’espoir et de la liberté retrouvée.ÉD
IT
O

PIERRE POLARD 

MAIRE DE CAPESTANG 

VICE-PRÉSIDENT DE LA C.C. SUD-HÉRAULT

Aous le savez, l’école fait partie de nos premières priorités. Et même 
si la rentrée est déjà de l’histoire ancienne, je tiens à adresser tous 
mes vœux de réussite pour cette nouvelle année scolaire à nos éco-

liers, collégiens et lycéens.
Nous nous efforçons de donner les meilleures conditions d’apprentissage 
et d’épanouissement à nos enfants : gratuité des fournitures scolaires, 
Pass’Activité, Passeport du civisme… 
Notre dossier dans le cadre de l’appel à projet « Socle numérique dans les 
écoles » a été retenu par l’Etat et nous permet doter les classes  de l’école 
élémentaire François Mitterrand d’équipements numériques performants 
(tableaux numériques interactifs, ordinateurs portables, tablettes pour les 
élèves).
Le projet d’extension de l’école maternelle Lucie Aubrac est désormais sur 
les rails, avec un début des travaux avant la fin de l’année. Opérationnel 
pour la rentrée 2023, il apportera plus de confort et de bien-être à nos 
tout-petits, avec notamment un restaurant scolaire de 130 places.
L’automne, dans nos villages, c’est aussi la saison des vendanges. Cette 
année, elles se déroulent dans un contexte marqué par le souvenir funeste 
de l’épisode de gel des 7 et 8 avril. En quelques heures, c’est le travail 
d’une année qui a été remis en cause avec des pertes de récoltes de 30 à 
70 %. 
Je tiens à exprimer tout mon soutien aux viticulteurs, mais aussi à tous les 
agriculteurs impactés. Pour réaffirmer sa solidarité, la commune a décidé 
d’abonder le fonds de soutien départemental à hauteur de 1€ par habitant. 
Il est de notre devoir de soutenir une profession emblématique de nos 
territoires.
Dans ce numéro, nous consacrons un dossier à nos associations. Elles 
aussi ont été mises en difficulté. La crise sanitaire a considérablement 
ralenti leur activité. Mais heureusement l’heure est maintenant à la reprise 
pour les activités sportives, conviviales et culturelles. Elles sont si essen-
tielles pour notre qualité de vie et notre épanouissement ! La commune 
sera toujours aux côtés des bénévoles pour les accompagner dans leurs 
actions et projets.
Bienveillants pour nos enfants, solidaires avec nos forces vives, réunis par 
le bénévolat et les actions partagées, nous serons plus forts pour affronter 
les défis de demain !
Vous pouvez compter sur mon engagement et sur celui de la commune de 
Capestang.
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 F O R U M  D E S  A S S O C I A T I O N S  :

SE RETROUVER  
POUR PARTAGER

ette année vous avez enfin pu retrouver vos  
associations lors du forum qui leur est dédié. 

Un moment très attendu par nos associations et par les 
capestanais à chaque rentrée et particulièrement cette 
année puisque les conditions sanitaires n’avaient pas 
permis l’organisation de cet évènement l’année dernière.
Une matinée chaleureuse, riche en rencontres et en  
sourires a permis aux représentants de notre tissu  
associatif de se faire connaitre et de présenter une offre 
d’activités sportives, culturelles et solidaires très variée 
à un public impatient de se retrouver enfin ensemble !

Merci aux associations et au public d’être venus aussi 
nombreux !

CAPESTANG, PLUS DE 1000 ANS D’HISTOIRE

BOXING CLUB CAPESTANG

 DINOSPORTS
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ASSOCIATIONS

HAND BALL CLUB CAPESTANG

SECOURS CATHOLIQUE ADMR

ÉCOLE DE RUGBYCAC 34

ÉPICERIE SOLIDAIRE

CLUB DES RETRAITÉS

5

CAPESTACLES EXPRESSIONS CRÉATIVES D’OC



D O S S I E R  S P É C I A L

6

CLUB DES RETRAITÉS
Le Club des Retraités, section locale "d'Ensemble & Solidaires – 
UNRPA", a deux buts principaux :
•  offrir des activités ludiques ou culturelles à ses adhérents, afin 

de rompre avec la routine et de leur apporter du lien social ;
•  informer ses adhérents de leurs droits et leur dispenser 

quelques aides dans certaines situations difficiles.
Les activités ont lieu de juin à septembre, à savoir :  22 lotos,  
4 goûters dansants  (mercredi après-midi) et 2 repas dansants, 
1 repas dégustation charcuteries, 2 apéros dinatoires, sorties 
d'une journée et voyages de quelques jours,  jeux de cartes 
ou de société (jeudi après-midi), marche (vendredi après-midi).
Chaque adhérent reçoit un journal d'information trimestriel afin 
de rester informé des actions entreprises pour défendre les droits 
des retraités.
Notre association propose une mutuelle très intéressante (le 
C.C.M.O), une aide pour l'achat de lunettes ou prothèses pour les 
adhérents très démunis (Comité Solidarité Vieillesse), une aide 
ponctuelle au courrier et aux courses en cas de maladie.
Mars 2020 a vu l'arrêt de nos activités du fait de la crise sanitaire. 
Seule l'aide aux adhérents isolés a fonctionné : téléphone, courses, 
visites pour soutenir le moral des plus affectés.
Le 8 septembre a vu la reprise des lotos et le 9 septembre celle des 
jeux de cartes et de société, avec bien sûr, toutes les précautions 
sanitaires d'usage.

L’ÉPICERIE SOLIDAIRE
L’épicerie solidaire de Capestang accueille les personnes en situation de 
précarité, en leur permettant de faire des courses à moindre coût.
Les denrées alimentaires de base (produits frais et produits secs) sont à disposition 
des clients de façon hebdomadaire, et les produits de la vie courante (hygiène et 
entretien) de façon mensuelle.
Sont mis à disposition également pour les personnes bénéficiaires de manière 
gratuite, les dons récoltés par l’association (vêtements, livres, jouets, meubles 
…).
L’épicerie solidaire est avant tout un lieu de rencontre entre les clients, les béné-
voles, notamment en proposant des ateliers divers (cuisine, jardinage, couture, 
informatique, hygiène et sécurité des aliments).
Le but étant d’accompagner au mieux les personnes bénéficiaires sur leurs 
difficultés du moment.
L’accueil de l’épicerie solidaire n’est pas seulement matériel, il est avant tout 
humain, social et prône le sens du partage.

LA PAROLE AUX ASSOCIATIONS

Renseignements :   
G. ROUANET (président)  04 67 39 83 50
0. CARDONA (secrétaire) 04 67 93 30 33.
C. CHRETIENNOT (trésorière) 06 71 99 24 41.

CAPESTACLES
Association culturelle créée en juin 
2019, nous produisons et diffusons 
des spectacles vivants (théâtre, 
concerts, etc) sur la commune de  
Capestang (essentiellement à La 
Maison du Peuple).

Nous organisons également des 
animations ponctuelles.

tarif adhésion annuelle : 15 €

Contact :
Didier Gaudin - 0608263040  
didier.gaudin37@orange.fr
capestacles@gmail.com
facebook.com/capestacles

Pour tous renseignements s’adresser directement à la mairie de Capestang - 04 67 49 85 95
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LES MAINS SUR LE CAPOT

ISCAP c’est un Centre de formation et d’insertion professionnelle

ISCAP est une association loi 1901 gérée par un Conseil d’Administra-
tion et créée et pilotée par une équipe de 4 professionnels désireux de  
s’investir dans un projet d’utilité sociale.
Notre projet participe à la lutte contre les inégalités et l’installation 
dans la précarité, apporte une réponse de proximité et garantit une 
équité d’accompagnement de l’usager. Ce projet s’inscrit dans la 
perspective d’une insertion durable et du maintien du lien social.
Nous œuvrons avec de nombreux acteurs institutionnels ou associa-
tifs présents sur notre  territoire et en partenariat avec le Départe-
ment de l’Hérault  et la Région Occitanie.
Notre structure a récemment bénéficié du soutien de Vinci et de  
l’entreprise Travesset pour l’achat d’équipement informatique.

Nous proposons :
• Des accompagnements sociaux et professionnels pour les  
  bénéficiaires du RSA
• Des formations en informatique gratuites et ouvertes à tout public.
• Des formations informatiques en faveur des séniors
• Des formations Certiphyto
• Une formation qualifiante :

Titre Professionnel d’employé(e) Commercial(e) en magasin.
Action financée et rémunérée par la Région Occitanie
La prochaine session aura lieu du 01/12/21 au 18/05/22.

N’hésitez pas à nous contacter
 04.67.30.13.27 / 06.78.65.71.33

Plus d’info sur :  www.iscap.fr  

ISCAP

La Fanfare « Les Mains Sur Le Capot » vient de 
fêter ses douze ans à Capestang, et compte 
maintenant une quinzaine de membres, dont 
certains viennent de Béziers ou de Narbonne. Son 
répertoire varié (Funk, Cumbia, Reggae, Chacha, 
ska…) propose des musiques d’ici et d’ailleurs, 
dont le dénominateur commun est l’énergie et le 
partage. Elle a organisé deux rencontres de fan-
fares à Capestang en 2017 et 2018. C’était reparti 
pour juillet 2020 mais il y a eu un imprévu nommé 
Covid19… Nous espérions très fort que ce serait 
possible en 2021, mais, à nouveau, nous avons été 
coupés dans notre élan par la crise sanitaire ! Nous 
reprenons progressivement les répétitions et avons 
le plaisir d’accueillir de nouveaux musiciens. 
Alors, rendez-vous début juillet 2022, pour la 
Fanfaronnade à Capestang. Déambulations dans 
les rues du village, concerts gratuits dans la Cour 
du Château le samedi soir, animation du marché le  
dimanche matin – Capestang sonnera aux 
rythmes des cuivres et des percussions ! Avec 
des fanfares invitées venant de différentes 
régions de France, un weekend festif en famille 
en perspective ! 

LES FET’ARTS
À tous ceux qui souhaitent partager leurs talents lors 
de manifestations festives, l’association les Fêt’Arts 
vous donne la possibilité d’exprimer votre créativi-
té, vos aspirations et votre enthousiasme, dans un 
esprit de dérision et de joie! À bientôt ?

Contacts : 
Claudine DEBELS - 06 42 71 48 61
Laurence BÉNARD - 06 59 59 63 71
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Notre activité a été fortement perturbée en 
2020. Le spectacle sur la Retirada (cer-
tains ne sont jamais revenus) a été joué 
pour la dernière fois à La Caunette le 18 
janvier. Pas moins de huit dates program-
mées de février à l’automne ont dû être 
reportées, après les neuf représentations 
effectives de 2019. La troupe a pu enfin 
remonter sur scène en extérieur en juin 
2021 à La Provenquière, à Samatan (32) 
en juillet puis à Gruissan le 1er août. Les 
membres du groupe ont su rester mobili-
sés durant la longue période d’activité par 
petits groupes, avec deux objectifs prin-
cipaux. Il s’est agi d’une part de mainte-
nir la dynamique en retravaillant sur 
certaines chorégraphies ainsi qu’en 
insérant de nouveaux textes. D’autre 
part en « révisant » la comédie 
dramatique policière intitulée « Entre 
les perches » ; pièce déjà jouée deux fois 
en 2019 (Capestang et Samatan), qui a été 
momentanément remisée au tiroir afin de 
pouvoir répondre aux sollicitations dues au 
succès du spectacle sur la Retirada.

La quinzaine de personnes qui consti-
tue l’Atelier H espère maintenant pouvoir 
rejouer dans les salles. Deux dates sont 
officiellement fixées pour 2021 : Cazouls 
et Lespignan, respectivement les 6 et 
20 novembre. Pour les dates à venir dès 
janvier 2022, se rendre sur le compte 
Facebook : Atelierh Théâtre.

SOUVENIR D’AUTREFOIS

ATELIER H 
ACTIVITÉS 2020

HAND BALL CLUB CAPESTANG
Capestanaises & capestanais,

Nous pensions que le plus dur était derrière nous 
mais nous avons des moments difficiles encore 
à surmonter, nous pensions qu’avec toutes ses 
médailles d’or récoltées aux jeux olympiques nous 
allions exploser notre contingent mais certaines 
instances en ont decidé autrement. 

Le bénévolat se fait de plus en plus rare, il 
faudra surement à plus ou moins long terme prévoir 
une professionnalisation des clubs petits ou grands.
Nous tenons à remercier la municipalité pour son 
soutien.

Pour plus d’informations concernant les renseigne-
ments pratiques du club, il suffit de vous rendre sur 
notre page facebook

À bientot dans les gymnases pour voir nos futurs 
champions…..

Sportivement, Christophe MILESI,  
président Handball Club Capestang

« Mai que un club »

Si vous souhaitez pratiquer le tennis, nous vous proposons du tennis loisir ou 
compétition avec des équipes jeunes ou adultes, filles ou garçons. Que vous 
soyez débutant ou confirmé, venez nous rencontrer. Tous les niveaux ont leur 
place, et le professeur du club, Brevet d’état, Alex KOURTIS, dispense un en-
seignement de qualité. Vous avez le choix de cours collectifs ou particuliers.
Le club est ouvert les lundis, mardis à partir de 19h, les mercredis de 10h à 
21h, les jeudis à partir de 18h et les samedis de 9H à 14h. Venez découvrir 
notre structure avec 4 courts, un club house avec vestiaire. Vous pouvez éga-
lement nous retrouver sur notre page facebook « Tennis club Capestang »
Le tennis club c’est aussi la convivialité ! Des animations sont organisées au 
moment des fêtes de fin d’années, des tournois, et en fin de saison. La bonne 
humeur est de rigueur.

TENNIS CLUB  CAPESTANG

Contacts : 

M Gilles OLCINA, 
président au  
06.83.33.48.77.

M Yann CHANDEBOIS,  
secrétaire au  
07.60.36.84.88.

M Alexandre KOURTIS,  
professeur au 
06.43.54.59.81.
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Fondé  en mai 2016 afin de regrou-
per les enfants de la Communauté de 
Communes et ainsi pouvoir présenter 
des équipes dans toutes les catégo-
ries de jeunes, le FOOTBALL OLYM-
PIQUE SUD HERAULT, en abréviation 
le FOSH, comptera cette saison environ 
300 licenciés dont 170 enfants agés de 
4 à 16 ans.
Les licenciés évoluent sur les terrains 
de CAPESTANG, CREISSAN, CRUZY, 
PUISSERGUIER, SAINT CHINIAN et  
QUARANTE.

DINOSPORTS
La saison 2020/2021 s’est achevée en juin dernier avec succès malgré la saison compli-
quée au niveau sanitaire que nous avons tous subie. Mais malgré ça, et grâce à l’adap-
tation sans cesse de tous les adhérents et de leurs parents, 100% des séances ont été 
assurés dans toutes les catégories, ce qui est plutôt remarquable.
La saison 2021/2022 a démarré la semaine du 6 septembre 2021 dans le même esprit : 
découverte multisports pour les 3/12 ans, sport loisir pour les 13/17 ans et adultes, puis 
sport adapté pour un public sénior. Mais Dinosports ce n’est pas que ça! C’est aussi des 
stages pendant les vacances scolaires, des fêtes d’anniversaires, des concours photos, et 
bien d’autres choses...
Vous pouvez retrouver toutes les infos en détail et vous inscrire sur le tout nouveau site 
du club. 
Si vous ne souhaitez pas adhérer mais qu’il vous tient à cœur d’aider notre jeune asso-
ciation qui fait vivre les jeunes (et moins jeunes) de notre village, vous pouvez devenir 
Partenaires, Sponsors et Donateurs du club. C’est avec grand plaisir que Dinosports vous 
accueille pour développer toujours un peu plus l’association et le sport pour tous en milieu 
rural. Toutes les infos sur le site du club, par mail ou téléphone.

nouveau site Dinosports :
www.dinosports.fr

En espérant vous voir toujours plus 
nombreux pour partager de bons 
moments autour du sport de loisir.

Contact : Rémi Roussin 
07.67.00.11.52.  

académiedinosports@gmail.com

La saison 2019/2020 (dernière sai-
son sportive avant la pandémie)  aura 
vu les accessions  des deux équipes 
seniors, l’équipe fanion , après trois 
accessions en quatre ans, atteignant 
le niveau régional, niveau jamais 
atteint auparavant  par un club local, 
l’équipe réserve se hissant  en division 
3 de notre district.
L’équipe première  joue exclusive-
ment à CAPESTANG, seul stade de la 
Communauté de Communes permet-
tant d’évoluer en ligue.

Pour tous renseignements sur le club contactez le 06.64.75.24.74 ou le 06.59.65.97.80 
(responsable école de foot)

Comme chaque saison, le club 
présentera des équipes de jeunes 
dans toutes les catégories, les 15 et 
17 ans évoluant au plus haut niveau 
départemental. A cela il faut ajou-
ter une équipe senior féminine, une 
équipe vétéran et cette année, fort de 
sa formation, le club a engagé une troi-
sième équipe senior  masculine.
Le club  organisera à CAPESTANG  
ses  tournois (école de foot ) nationaux 
ou internationaux les week-ends de 
Pâques, Ascension,  Pentecôte et 11 
et  12 juin 2022  regroupant environ 
2000 personnes à chaque occasion. 

Ci-dessus, les tout petits du 
FOSH saison 2019-2020 (dernière 
saison avec photo autorisée des 
calendriers…
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Pro (aménagement paysager, SAPAT, 
maintenance des véhicules, ASSP).
Les élèves lauréats du Bac Pro se sont 
orientés vers des formations ou emplois 
dans les domaine sanitaire ou social, 
dans l’animation… avec 4 élèves accep-
tés en IFSI écoles d’infirmiers, d’autres 
en BTS (ESF, SP3S, communication…), 
BPJEPS, CAP AEPE (Petite enfance), 
Brancardier, Moniteur Educateur…  À 
ce jour, 16% sont en emploi ou en 
recherche d’emploi.
Du côté de la formation adulte, le recru-
tement pour les formations Projet Pro et 
CAPA Sapver (Services aux Personnes 
et Vente en Espace Rural) est en cours. 
Les stagiaires de la formation « Surveil-
lant Visiteur de Nuit » termineront en 
décembre prochain leur parcours 
alors que les accompagnements à la 
Validation des Acquis de l’Expérience se 
poursuivent pour des salariés du sec-
teur Santé Social Animation ou pour des 
demandeurs d’emploi. 
Espérons que les conditions sanitaires 
permettront la mise en œuvre d’ac-
tions au profit de différents publics et au 
service des associations et des 
partenaires du territoire.

Les activités sportives et culturelles saison 2021-2022 
ont débuté le 13 septembre. Cette année encore nous 
proposons une trentaine d’activités riches et variées 
avec des nouveautés, telles que la sophrologie, body 
zen… Vous pouvez découvrir notre plaquette sur notre 
site internet ou bien venir nous rencontrer pour échanger 
et vous conseiller. En novembre, le CLAS (Contrat Local 
d’Accompagnement à la Scolarité), verra le jour. Les 
enfants de l’école élémentaire de Capestang ayant des 
difficultés d’organisation dans leur travail seront accueillis 
par notre équipe pour les aider de façon ludique. Avec 
notre agrément d’Espace de Vie Sociale obtenu auprès 
de la Caisse d’Allocation Familiale de l’Hérault, nous 
proposerons tout au long de l’année des animations 
autour de la parentalité, de la culture, de l’environ-
nement ainsi qu’aux initiatives que vous nous sou-
mettrez Nous restons à votre écoute !!! Lo Castel c’est 
aussi le gîte, vous pouvez le louer toute l’année sur réser-
vation. Sa capacité d’accueil est de 19 couchages, avec 
une grande salle commune entièrement équipée. Et, le 
Château des Archevêques, que vous pouvez visiter, soit 
en visite libre ou en visite guidée sur rendez-vous avec le 
guide conférencier. Vous avez des idées de projets… 
N’hésitez pas à venir nous rencontrer ! 

Les 170 élèves du collège et du lycée 
intègrent ainsi le réseau des établis-
sements de l’Enseignement Agricole 
Privé. En collège, Ils se préparent à 
un parcours vers la voie profession-
nelle, et les élèves du lycée s’en-
gagent plus précisément dans le 
domaine des Services aux Personnes.
Les élèves arrivent des collèges voisins : 
Capestang, Quarante, Cazouls, Cesse-
non, St Chinian, Murviel, Vendres, Séri-
gnan, et bien sûr des établissements pu-
blics et privés de Béziers.
Pour cette rentrée, ce sont 79 nouveaux 
élèves qui débutent leur parcours  en 
classe de 4ème ou 3ème, et en Bac Pro SAPAT 
Services aux Personnes et Aux Territoires.  
Sur les 170, 91 étaient déjà aux Buisson-
nets et terminent leur cycle de formation.
La promotion de juin 2021 s’est honorée 
des résultats suivants :  100% de réus-
site au BEP Services aux personnes et 
au CFG, 97 % au DNB et 90% au Bac 
pro. 
La palette des poursuites d’études est 
très variée. Les élèves sortis après la 3ème 

ont signé des contrats d’apprentissage 
(en maçonnerie, mécanique),  ou inté-
gré une 2nde, un CAP ( cuisine, métiers 
de l’agriculture, du commerce, AEPE,  
métiers d’art ou esthétique) ou un bac

04.67.37.51.23 – 07.87.75.08.99 – contact@locastel-capestang.fr 
www.locastel-capestang.fr - www.facebook.com/Lo-Castel-Mairie-de-Capestang-251365805262934/
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CAPESTANG : adultes et élèves ont  
fait leur rentrée aux Buissonnets

Aux Buissonnets, la rentrée pour 
les adultes du Centre de Formation 
Continue s’est réalisée fin août et les 
élèves du lycée professionnel les 2 et 
3 septembre.

LES BUISSONNETS

EVS LO CASTEL – ACTIVITÉS –GITE - MUSÉE 



LA PAROLE AUX ASSOCIATIONS

L'association des amis de la collégiale se mobilise pour la 
souscription du transfert et de la restauration de l'autel 
préroman à la collégiale de Capestang.

Découverte en 1975 par Louis Noguier dans le dallage de la 
collégiale, cette table autel avait été transportée peu après sa 
découverte à Béziers.

Le projet est de voir rapatrier la table autel dans le chœur de 
la collégiale pour qu'elle soit de nouveau consacrée en vue de 
son utilisation ultérieure pour les offices liturgiques.

Le projet de rapatriement a reçu l’accord de la DRAC Occita-
nie, de l’Association  diocésaine de Montpellier, de la Société 
archéologique scientifique et littéraire de Béziers, des com-
munes de Béziers et de Capestang, de la paroisse Notre Dame 
des Etangs et de l’association des amis de la collégiale..

Les visites organisées par Dominique, guide conférencier de 
l’association ont permis d’abonder la souscription à hauteur de 
plus de 2 000,00 euros  par les nombreuses visites culturelles 
qu’il organise toute l’année. 

Cette initiative complète la souscription sous la responsabili-
té de l’association diocésaine dont la mise en place a débuté 
en juillet et qui se terminera le 15 décembre prochain. 

Il faut rappeler que tous les dons sont fiscalement 
déductibles et vous permettent de bénéficier de 66% de 
déduction d'impôt.

Un formulaire à compléter est à votre disposition dans la 
collégiale.

Contact 
06 52 42 67 37 - Dominique.Saillard34@gmail.com

Appartenant à un réseau national de 2700 associations locales et 38 
dans l’Hérault, l’ADMR CAPESTANG intervient auprès de personnes 
âgées, personnes handicapées et de familles, par l’intermédiaire 
d’intervenants à domicile et d’auxiliaires de vie sociale sur un vaste 
territoire, comprenant 13 communes dont Capestang.
L’objectif de cette association est d’aider chacun à mieux vivre chez 
soi.
Une équipe de bénévoles et une responsable de secteur encadrent 76 
salariés pour plusieurs types de services : Aide à la vie quotidienne, 
Ménage/repassage, Téléassistance, Portage de repas et Garde 
d’enfants à domicile.

L’ADMR Capestang recherche actuellement des bénévoles, actifs 
ou retraités qui souhaitent participer à la vie associative, donner du 
temps à la collectivité et partager avec d’autres les valeurs de la 
solidarité. 
Que vous soyez intéressé par le côté administratif ou gestion ou 
encore le lien social par des visites chez les personnes âgées, la large 
palette d’activités dont dispose l’association vous permet de vous
investir dans le bénévolat qui vous correspond.

Alors n’hésitez plus !  Venez les rencontrer à la Maison de Service 
ADMR, 4 Place Ferrer, CAPESTANG

ou contactez les au 04 67 93 42 18, du lundi au vendredi  
de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00.

L’ADMR CAPESTANG recrute également des aides à domicile. 
Tous les postes disponibles sur le site : www.admr34.fr

Bonjour à toutes et tous,
nous sommes, comme beaucoup, pressés de pou-
voir enfin re-vivre de jolis moments au fil des événe-
ments dans notre beau Capestang. Il y a comme une 
impression de sortie du tunnel, vous ne trouvez pas 
? Dès que possible nous aimerions organiser une 
soirée musicale et puis, nous sommes enfin prêts à 
faire renaître avec vous la Fête Occitane qui aura 
lieu le 28 mai 2022 (pensez à le noter dans vos 
agendas !) .
Aussi, en préparation, une surprise avec les enfants 
de l’école de musique nous rend très joyeux. 
Alors, on vous dit à très bientôt dans la joie et la fête !!!

04.67.37.51.23 – 07.87.75.08.99 – contact@locastel-capestang.fr 
www.locastel-capestang.fr - www.facebook.com/Lo-Castel-Mairie-de-Capestang-251365805262934/
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L’objet de l’association est la réalisation de tout projet, vi-
sant à étudier, protéger et mettre en valeur les patrimoines 
historique, culturel et naturel de Capestang, par le biais 
de publications, conférences, expositions, animations et 
au travers d’un site internet et des réseaux sociaux.

Le projet est né début 2020, au sein d’un groupe de passion-
nés d’histoire locale, avec la création d’une page Facebook, 
réunissant aujourd’hui plus de 800 lecteurs, dont plusieurs 
dizaines d’auteurs de contributions. À cette page s’est ajouté 
un site Internet, un blog réunissant les meilleurs articles rédi-
gés par nos membres, des liens vers des sites patrimoniaux, 
et des documents en téléchargement. Enfin, l’association a 
été officiellement créée fin juin 2021.

CAPESTANG, PLUS DE 1000 ANS D’HISTOIRE
ASSOCIATION LOI DE 1901

D O S S I E R  S P É C I A L LA PAROLE AUX ASSOCIATIONS

Nos activités entrent dans le champ de l’économie sociale et 
solidaire, avec un double objectif :
•  créer du lien social entre les Capestanais, anciens et  

nouveaux, jeunes et seniors autour de projets et d’évène-
ments de valorisation des patrimoines,

•  contribuer à l’attractivité touristique, culturelle et écono-
mique de notre commune.

En adhérant à l’association, vous manifestez votre attache-
ment à la mémoire de Capestang, à son histoire et à son patri-
moine, vous accédez directement à nos informations (projets, 
publications, animations, etc.), et vous soutenez concrète-
ment nos actions et nos projets. Les modalités d’adhésion 
sont visibles sur le blog, onglet « notre association ».

Voici les liens :
• vers le blog : https://www.capestang-plus-de-1000-ans-d-histoire.fr/
• vers la page Facebook : https://www.facebook.com/groups/904748219996998/

Pour le bureau, la présidente,
Christine Espallargas-Moretti.

Depuis plus de 17 ans ( en ayant subi 
les contraintes dues au covid 19 ) nous 
œuvrons pour aider les personnes en 
grande détresse morale et physique.
Nous avons déménagé dans les  
nouveaux locaux mis à  notre disposition 
par la municipalité 

Voici  notre nouvelle adresse : Marché 
couvert ( à côté du château des évêques) 
Place Gabriel Péri, 34310 Capestang

Nous sommes ouverts tous les mercredis 
de 8h30 à 12h à partir du 8 septembre. 
Vous pouvez déposer ou acheter à bas prix 
des vêtements dans notre boutique

Vous nous aiderez ainsi à réaliser notre
but : accueillir  , aider  et écouter  les 
personnes en grande détresse  morale et 
physique.

A bientôt dans notre " boutique" 
Les bénévoles du secours catholique. 
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Les Anciens combattants en voyage en Charentes

Malgré les difficultés rencontrées depuis le 
début de la pandémie au Covid 19, l'association 
Ecc'Art a cherché à maintenir toutes les actions 
qu'il lui était possible de faire.
Et c'est avec un grand plaisir que nous vous avons 
retrouvé lors du Troc plantes sur le marché en 
Avril dernier; que nous avons une fois encore 
partagé avec une classe de l'école primaire et 
d'autres associations de la ville et qui se renouvel-
lera certainement en 2022.
Puis en juin, grâce au soutien de l’établisse-
ment des Buissonnets, nous avons présenté 
“Les Suspendues” une création qui réunissait 
une installation paper'Art et des lectures mises en 
voix par une comédienne avec une participation 
active du public. Une soixantaine de personnes a 
pu profiter de cet évènement que nous espérons 
pouvoir  rejouer  dès que l'occasion se présentera.

LA PAROLE AUX ASSOCIATIONS
LES ANCIENS COMBATTANTS L'association des anciens combattants de CAPESTANG 

est par sa nature dédiée aux commémorations des 
guerres.

Toutefois les adhérents, anciens combattants et sym-
pathisants, profitent de ces journées , le 19 mars 
fin guerre d'Algérie , le 8 mai victoire 39/45 , le 11 
novembre l'armistice de 14/18, pour se retrouver en 
groupe autour d'un repas dansant à la salle NELSON 
MANDELA, de plus, l'association organise 2 fois par an, 
en général en mai et octobre, des petits voyages qui 
nous font découvrir d'autres régions de FRANCE, et un 
repas campagnard en juin.

Ces deux années 2020 et 2021 ont été démoralisantes 
pour tous pour cause de COVID, toutes nos activités 
ont été bloquées.

Mais nous espérons très fort pouvoir commémorer 
à nouveau le 11 novembre 2021 suivis de son repas 
dansant et par la suite reprendre nos activités.

Les réunions de bureau ont repris et sont ouvertes à 
tous tous les mercredis de 17 à 18 h 30 au local dans 
la cour du château, tout nouvel adhérent est le bienve-
nu, sachant que la cotisation annuelle est de  21 euros.

Pour tous renseignements,  
contactez nous au :  
0683112829 ou par mail :  
association-eccart@orange.fr

Cet été l'atelier Papier & Co est resté ouvert et il le sera encore le 
10 octobre pour la Journée Porte Ouverte des ateliers d'artistes 
d'Occitanie. L'occasion de découvrir cet espace de démonstration et 
d'exposition, qui propose tout au long de l'année, des stages et des ateliers 
adultes/ enfants autour de la fabrication du papier et des multiples possibilités 
qu'offre cette matière.
Quand à 2022, nous aimerions adapter un nouveau concept qui associerait un 
concours d'expression sur papier kraft marouflé sur des espaces municipaux. 
Un projet actuellement encore en étude....
Alors si vous voulez nous retrouvez, n'oubliez pas de vous tenir informé.
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I N F O R M AT I O N S  M U N I C I PA L E S

LE PASSEPORT DU CIVISME A L'HONNEUR !

otre démarche "Passeport du  
civisme" a obtenu le 1er prix  
départemental du civisme décerné 

par l’Association Nationale des Membres 
de l’Ordre National du Mérite.
Voir ainsi récompensé notre Passeport du 
Civisme est une très grande fierté pour nous.
L’Association Nationale des Membres de 
l’Ordre National du Mérite a apprécié, selon 
ses propos, "cette action de transmission 
des valeurs de la République" 
Toutes nos félicitations aux enseignants, 
membres d'associations, élus, gendarmes, 
sapeurs-pompiers, qui ont pris part à cette 
action... 
Et bien sûr aux enfants !

N
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L'EHPAD DE  
CAPESTANG À 
LA FÊTE DE LA 
MUSIQUE

près une longue année difficile due 
à la crise sanitaire, les résidents 
de l'ehpad de Capestang ont bien 

mérité un peu de gaîté à l'occasion de la fête 
de la musique. C'est donc avec plaisir et 
émotion que l'EHPAD a donc organisé pour 
eux un moment convivial et musical le 21 
juin. Une véritable bouffée d'oxygène pour  
nos aînés !

UN NOUVEAU TRACTEUR POUR  
NOS SERVICES MUNICIPAUX
Au printemps, le responsable des services techniques de la 
commune, l'adjoint en charge du cadre de vie et le conseiller  
municipal délégué aux espaces verts ont  
eu le plaisir de réceptionner un nouveau tracteur. Ce tracteur 
sera notamment utilisé en complément de l'épareuse pour 
l’entretien des talus, des accotements et des chemins 
ruraux.
La commune investit pour faciliter le travail de nos agents ainsi  
que pour un cadre de vie embelli et de qualité. 

CLASSE 1946
Cette année ils fêtent leurs 75 ans !
C'est Robert GOMEZ et Gérard ROUQUIER qui 
ont instauré le traditionnel repas d'anniversaire de la 
"classe des 40 ans".
Cette année, cela fait donc 35 ans qu'ils se retrouvent  
"le dimanche de la fête d'août" chez un restaurateur  
du village, cette année ils étaient à la batelière.
Nous leur souhaitons encore de belles journées de  
retrouvailles !

CONTRAT BOURG-CENTRE : C’EST SIGNÉ !
Comme nous l’indiquions dans le précédent numéro, la commune s’est engagée dans  
le dispositif « Bourg Centre » de la Région Occitanie. Ce dispositif permet d’accompagner 
les communes qui, par leur offre de services (équipements, commerces…) remplissent une 
fonction de centralité en terme d’offres de services aux populations d’un bassin de vie.
C’est désormais chose faite ! Le contrat a été signé par Carole Delga, Présidente de  
la Région, Jean Arcas, Président du Pays Haut-Languedoc et Vignobles et Jean-Noël  
Badenas, Président de la CC Sud-Hérault.
Il nous permettra d’obtenir des financements pour nos projets : jardins partagés,  
parc urbain « Saint-Laurent », aménagements urbains, rénovation énergétique  
des bâtiments…

A
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I N F O R M AT I O N S  M U N I C I PA L E S

uentin a commencé son parcours à l’Ecole de Rugby 
de QUINT FONSEGRIVES région toulousaine, club 
dirigé par sa maman Nathalie AMIEL (ancienne 

internationale et Capitaine du XV de France Féminin).

Il rejoint ses copains d’enfance en 2012 au sein des Cadets 
de l’ABB XV (Capestang), avant de signer en juniors à 
l’ASBH et de faire ses débuts en équipe première en octobre 
2017. (1er contrat pro en 2018)
Il s’engage ensuite en 2021 au sein du BIARRITZ Olympique, 
tout juste promu en TOP 14.

Nous ne manquerons pas de suivre avec attention le 
parcours très prometteur de Quentin !

UN(E)  CAPESTANAIS(E)  A L ’HONNEUR

QUENTIN SAMARAN,  
LA FORCE EN HERITAGE

LES FÊTES SE PRÉPARENT !
La féerie de Noël est enfin de retour cette année à Capestang !
Préparez les fêtes de fin d’année à l’occasion du grand retour du Marché de Noël 
organisé par l’evs Lo castel sur la place du Millénaire et au marché couvert le dimanche 
12 décembre.
Lo Castel vous propose aussi de participer à la 2ème édition de son grand concours de 
décorations de Noël avec la généreuse participation des commerçants de Capestang 
(inscriptions auprès de Lo Castel).
Allumons tous une bougie, un lampion… que nous déposerons à nos fenêtres dès le 
13 décembre pour que chacun participe à la magie de Noël de Capestang.
Les enfants pourront encore cette année déposer leurs lettres dans la boite aux lettres 
du père noël et de ses lutins !
Retrouvons-nous tous le samedi 18 décembre sur la place Jean Jaurès pour un 
moment festif et chaleureux ! Au programme : une déambulation en musique avec la 
fanfare « les mains sur le capot » afin de découvrir et inaugurer notre parcours de 
lumières, quelques associations vous proposeront buvette et petite restauration sur 
place et le père noël reviendra-t-il à cette occasion cette année nous rendre une petite 
visite ?

Q
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14 JUILLET :  
la féérie de retour dans  
le ciel de Capestang !
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ZOOM SUR : 

Guillaume GALINIER, VITICULTEUR

La saison des vendanges est arrivée et après une année marquée par le gel et 
la sécheresse, l’heure du bilan a sonné pour cette profession durement éprouvée.

 
BONJOUR GUILLAUME GALINIER , POUVEZ-VOUS VOUS PRÉSENTER ? 

Je suis viticulteur à Capestang, j’ai 37 ans. Je confie ma production à VPE (Vignerons du Pays d’Ensérune) dont je suis désormais 
responsable de l’échelon de Capestang. Je suis en exploitation en GAEC avec mon père (qui va bientôt prendre sa retraite) sur une 
quarantaine d’hectares en agriculture bio depuis cette année.
Je vais bientôt prendre la relève de mon père au sein de l’entreprise familiale. Je risque donc de me retrouver seul vu qu’il est assez 
difficile de trouver du personnel dans ce secteur.

CONCERNANT CES VENDANGES 2021, QUEL EST VOTRE PREMIER BILAN EN TERME DE QUANTITÉ ET DE QUALITÉ ?

En quantité, historiquement c’est la vendange la plus faible que l’on connaisse, entre le gel, la sècheresse et les problèmes de coulure 
sur certains cépages, les grains ne se forment pas.
Nous estimons la perte sur le périmètre VPE à au moins 30% et c ‘est la tendance sur toute la région. A peu près tout le monde a été 
touché de la même façon. Par exemple le secteur de Cazouls qui est d’habitude moins touché que les autres a été autant touché que 
nous cette année, idem pour Puisserguier… Personne n’a été épargné !
Plus le temps passe, plus les problèmes météorologiques sont fréquents. Il est vrai que depuis 5 ans il y a toujours 
un problème : sècheresse, trop d’eau, le gel 2 fois en 3 ans.

ET QU’EN EST-IL DE LA QUALITÉ ? VOUS ÉVOQUIEZ LE FAIT QUE LES GRAINS ÉTAIENT PETITS ?

Oui les grains sont petits. Mais l’avantage de ne pas avoir de pluie, c’est qu’il n’y a pas de maladie (comme il n’y a pas d’eau, pas de 
développement de champignons). Les vignes sont saines et en cave, ils arriveront à faire un bon produit.
C’est essentiellement la quantité qui va poser problème cette année.
Ça ne sera pas un vin exceptionnel mais de bonne qualité quand même surtout les blancs !

ET PERSONNELLEMENT, VOTRE EXPLOITATION A-T-ELLE ÉTÉ TOUCHÉE PAR L’ÉPISODE DE GELÉE NOIRE ?

Oui elle a été touchée à 50 % et en moyenne sur les exploitations de Capestang c’est à peu près pareil.
A partir de mars 2022, les conséquences se feront ressentir sur nos revenus.

ET LÀ IL Y A EU UN PLAN D’AIDE PAR L’ETAT QUI A ÉTÉ ANNONCÉ…

Nous nous demandons justement : Quel plan d’aide ? Le lendemain de la gelée, il y a eu de grandes annonces et depuis rien 
du tout… Nous n’avons pas plus d’informations depuis ces annonces, même les instances nous lâchent, c’est indépendant de l’Etat.
Notre assureur nous a indiqué qu’il modifiait nos contrats. L’an prochain, la franchise va changer, les contrats vont être revus, donc nous 
allons payer plus cher en étant moins bien assurés. On ne sait même pas si on pourra être assuré ! Beaucoup d’assurances vont sus-
pendre ces garanties. 

LA COMMUNE AVAIT DÉLIBÉRÉ JUSTEMENT POUR AVOIR DES AIDES, NOUS AVIONS TRANSMIS CETTE DÉLIBÉ-
RATION AU MINISTRE DE L’AGRICULTURE, AUX PARLEMENTAIRES. LE MINISTRE DE L’AGRICULTURE NOUS A 
RÉPONDU EN DÉTAILLANT UN CERTAIN NOMBRE DE MESURES… VOUS N’AVEZ PAS EU DE RETOUR ?

Nous n’avons pas de retour à ce sujet. J’ai entendu dire que l’Etat allait prendre en charge les dommages subis par les arboriculteurs 
mais pas pour les viticulteurs pour l’instant, je pense qu’après ils devraient aussi étendre cette mesure aux vignes.
On ne sait pas encore qui sera aidé, peut-être les « non assurés » mais du coup ceux qui payent une assurance n’auront pas droit à 
cette aide. On ne sait pas trop ou on en est pour le report des cotisations etc… Il n’y a rien de concret en fait… Et 
beaucoup se demandent comment ils vont passer l’année. Il faut remplir un dossier dont on ne connait pas les termes, on ne sait pas qui 
sera concerné par ces mesures, ils attendent d’avoir reçu et étudié les dossiers pour savoir sur quels critères ils vont attribuer ces aides. 
Les dossiers devaient être rendus fin septembre.

VOUS CONNAISSEZ UNE ANNÉE DIFFICILE AVEC TOUS LES ALÉAS MÉTÉOROLOGIQUES, CONCERNANT 
L’IRRIGATION, LES CÉPAGES RÉSISTANTS… COMMENT VOYEZ-VOUS LA SUITE ?

Même si rien ne vaut la pluie, l’irrigation est indispensable aujourd’hui.
A Capestang, un peu moins de la moitié du territoire est irriguée. Mais on progresse, chaque année on a des installations nouvelles, avec 
le réseau de l’ASA on fait des efforts. L’irrigation c’est BRL, seule source d’approvisionnement, c’est nécessaire mais malheureusement 
pas suffisant. Sans l’irrigation il n’y aura bientôt plus de vignes…
Chez nous Il manque encore 2 parcelles à irriguer mais nos 40 hectares sont pratiquement tous irrigués. Il est vrai qu’avant on disait que 
l’irrigation n’était pas nécessaire mais finalement tout le monde y vient. Avant on pensait que l’irrigation ne faisait pas un bon produit, 
c’était l’idée des anciens…
Il y a beaucoup de choses qui évoluent, il faut savoir évoluer. L’évolution c’est aussi les cépages résistants. Moi personnelle-
ment j’ai planté une vigne de ce type pour essayer, du Floréal, un cépage entre le Sauvignon et le Chardonnay, mais aujourd’hui il n’y a

I N F O R M AT I O N S  M U N I C I PA L E S
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pas de marché, ce vin-là ne se vend pas, personne n’en veut, les gens n’achètent pas les cépages qu’ils ne connaissent pas.
Pourtant, ce sont des vins certifiés bios, non traités. Au début ces cépages étaient appelés « hybrides », donc dans la tête des 
consommateurs hybride renvoie à transgénique... Maintenant on les appelle « cépages résistants ».

CES CÉPAGES FONT LEURS PREUVES ?

Oui, bien sûr, cela fonctionne. VPE a été la première cave coopérative à produire des bouteilles de ces cépages il y a 3 ans et tout 
s’est vendu mais Il n’y a eu que 3000 bouteilles…
En terme de qualité, c’est très correct et en terme de rendement c’est pareil que les autres la seule différence 
c’est que l’on ne traite pas, juste pour la flavescence dorée c’est tout.
Je pense être le seul sur Capestang à produire ces cépages. Il y a peut-être une vigne par village… Et c’est compréhensible ! Les 
caves n’incitent pas à en planter, cela nous est payé en vin de table, donc les petites exploitations n’ont pas envie d’avoir une vigne 
de ce type … Sur 40 hectares je peux me le permettre, après c’est intéressant sur une vigne excentrée ou aux abords des habita-
tions… pas besoin de traiter !
La demande peut se créer, c’est aussi aux professionnels de mettre le paquet en communication sur ces nouveautés et les gens les 
consommeront.
 
EST-CE QUE VOUS SERIEZ FAVORABLE À CE QUE L’ASSURANCE SOIT OBLIGATOIRE ?
Il me semble que la chambre d’agriculture de l’Aude oblige les nouveaux exploitants à s’assurer sinon ils ne touchent pas d’aides de la 
PAC.
Personnellement je suis pour. Quelqu’un qui n’est pas assuré va passer une très mauvaise année, l’économie s’arrête là. Peut-être que le 
prix des assurances les freine aussi. Certains diront : « on a joué au poker on a perdu » … Moi je suis pour assurer tout le monde après 
c’est facile pour moi de le dire, je suis déjà en place.
On peut aussi imaginer un système d’assurance ou plus il y aurait de cotisants moins ce serait cher, avec un tel 
système peut être que toutes les assurances n’auraient pas suspendu leurs garanties.
On a parlé de le rendre obligatoire après la 
gelée, forcément après une catastrophe on 
se rend compte de ce qu’il faut faire, alors là il 
faut essayer d’en tirer le positif. Mais si tout le 
monde arrête d’assurer ça va être compliqué…

ET GLOBALEMENT VOUS RESTEZ 
OPTIMISTE ?

Il faut être optimiste. On sait que l’on travaille 
avec la nature, cette année s’est mal passée, 
l’année dernière était bien et l’an prochain sera 
mieux… c’est une année sur 2 !
Quand on dépend de la nature on n’a 
pas le choix.
J’essaie de tout mettre en place pour lutter 
contre la sècheresse, par exemple en plan-
tant des couverts végétaux, je sème de l’herbe 
dans les vignes pour maintenir l’humidité je 
broie l’herbe pour faire un paillage en surface, 
l’humidité reste, je ne laboure quasiment plus 
parce que cela endommage le sol… Avant, il 
ne fallait pas voir une herbe dans les vignes, 
mais on remarque que cette année il y a des 
herbes partout dans les vignes et je pense que 
c’est signe que l’on va dans le bon sens.

CELA SE RAPPROCHE DE LA 
PERMACULTURE NON ?

Un petit peu, on évolue vers plus de nature et 
de respect de l’environnement.

COMMENT VOYEZ-VOUS L’AVENIR 
DE VOTRE PROFESSION ?

De plus en plus de jeunes s’installent et 
cette profession se féminise, c’est bien 
et on voit des champs qui se plantent 
en vignes c’est bon signe pour la viti-
culture. Il y a eu énormément d’arrachages, 
et donc, les plantations de ces parcelles, c’est 
une bonne dynamique, il ne faudrait surtout 
pas que cette année stoppe tout.
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"Quand on dépend de 
la nature, on n'a pas 

le choix."

DERNIERE MINUTE – LA COMMUNE EN SOUTIEN AUX AGRICULTEURS VICTIME DU GEL
Lors du conseil municipal du 19 octobre, il a été décidé que la Commune abonderait 
le fonds départemental d’aide aux agriculteurs sinistrés par le gel à hauteur de 1 € par 
habitant, soit 3322 €. Ce fonds est géré par la Chambre d’Agriculture de l’Hérault.
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RENTREE  
2021

Le 2 septembre les écoliers capestanais 
ont retrouvé le chemin de l'école! Nous leur 
souhaitons une très belle année scolaire 
et resterons à leur côté pour les accompagner 
chaque jour. 

ÉCOLE MATERNELLE LUCIE AUBRAC :  
LE PROJET D’EXTENSION EST SUR LES 
RAILS !
Le projet d’extension de l’école maternelle Lucie Aubrac s’inscrit dans notre volonté 
de donner à nos enfants les meilleures conditions d’accueil et d’apprentissage :

• Création d’un restaurant scolaire de 130 couverts
• Création d’une salle de motricité / bibliothèque
• Agrandissement de la cour avec préau

Ce chantier  
majeur, de près 
de 1.5 millions  
d’€ HT, se met  
progressivement  
en ordre de 
marche :

•  Obtention du permis de démolir les 
bâtiments existants le 5 février 2021

•  Obtention du permis de construire 
le 27 août 2021

•  Début des travaux de démolition  
en novembre 2021

•  Appel d’offres pour la construction 
début décembre 2021

• Début des travaux en mars 2022

TRAVAUX DANS LES 
ÉCOLES

ême pendant les grandes  
vacances, ils se passe 
quelque chose dans les 

écoles !
Ainsi, à l'école maternelle Lucie 
Aubrac, les services techniques 
municipaux ont rénové entière-
ment le hall.
Les sols des classes ont été 
nettoyés en profondeur et une cire 
protectrice a été appliquée.
Ainsi les élèves, les enseignants 
et les agents municipaux ont pu 
retrouver des locaux en parfait 
état à la rentrée de septembre.

M
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LA RENTREE 2021  
EN QUELQUES CHIFFRES 

• + de 350 élèves
• Ouverture d’une 9ème classe
• 6 nouveaux enseignants
•  fournitures scolaires gratuites  

à hauteur de 75€ par élève
• Repas cantine à partir d’1€
•  + que jamais l’école est  

notre priorité
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FOURNITURES SCOLAIRES, REPAS :  
DES ENGAGEMENTS POUR L’ÉPANOUISSEMENT 
DE NOS ENFANTS !

UN ÉQUIPEMENT NUMÉRIQUE AU TOP  
POUR L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE FRANÇOIS 
MITTERRAND !
L’accès aux outils numériques pour nos élèves  
fait désormais partie des bases de l’apprentissage. 
En partenariat avec les équipes enseignantes,  
nous avons donc décidé de bâtir un plan  
d’équipement numérique particulièrement  
ambitieux :

• Des tableaux interactifs dans toutes les classes
• 13 ordinateurs portables
• 12 tablettes

Il s’agit d’un invesissement de plus de 32 000 € HT.
La pertinence de ce projet nous a permis d’obtenir 
près de 80% de subvention de l’Etat.

JUIN 2021  

REMISE DES MEDAILLES  DU PASSEPORT  
DU CIVISME EN PRESENCE DU SENATEUR HENRI CABANEL 

UNE CALCULATRICE  
POUR NOS FUTURS  
COLLEGIENS
Comme l’année  
dernière, les élèves  
ont reçu de la part de 
la municipalité  
une calculatrice  
« Collège » qui les  
accompagnera pour 
leur entrée en  
sixième. Nous leur 
souhaitons bonne 
chance pour leurs 
années collège et  
espérons qu’ils 
quittent l’école 
élémentaire avec 
de beaux souvenirs.

hacun des élèves de l’école maternelle Lucie Aubrac et de l’école  
élémentaire François Mitterrand bénéficie de fournitures scolaires  
gratuites. Pour cette rentrée, la Commune a décidé de porter le budget à 

près de 75 € par enfant. C’est un engagement fort pour garantir à tous des conditions 
d’apprentissage les plus favorables.
De bonnes conditions d’apprentissage passent aussi par des repas de qualité. Les 
repas de nos enfants, préparés à Capestang par la cuisine de la maison de retraite, 
sont proposés à des tarifs accessibles à tous  
à partir de 1 € et adaptés en fonction du quotient familial. De même l’accueil de loisirs 
périscolaires permet, pour 1 €, de bénéficier d’horaires de garde étendus.

C
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LE PASS’ACTIVITE  
CAP SUR LA  
4ème ANNEE !

Mitterrand ont reçu leur Pass’activité d’une valeur de 30€ qui sera dé-
duit lors de leur inscription auprès de structures et associations locales.

Ainsi, la Municipalité s'engage à :

• Participer au pouvoir d'achat des familles.
•  Inciter les enfants à participer localement à la pratique sportive  

ou culturelle pour un meilleur épanouissement.
• Donner un coup de pouce aux structures associatives locales.

Le PASS' ACTIVITES doit être utilisé avant le 31 octobre 2021 

DISTRIBUTION DE 
MASQUES À L'ÉCOLE 
ÉLÉMENTAIRE
En septembre, les élèves de l'école 
élémentaire François Mitterrand ont 
reçu la visite du Maire, Pierre Polard 
et d'Isabelle Gil, adjointe en charge 
de la jeunesse et des sports venus 
leur remettre à chacun 4 masques 
en tissus lavables et réutilisables 
conformes aux normes AFNOR SPEC 
S76-001.
Comme l'année dernière, ces masques 
sont offerts par la municipalité, en 
espérant bien entendu que nos enfants 
ne seront pas contraints de les porter 
encore trop longtemps!
Plus que jamais, leur bien-être et leur 
confort restent notre priorité !

Cette année encore les élèves de 
l’école maternelle Lucie Aubrac et de 
l’école élémentaire François 

DROLES DE 
PETITES BETES

Avant de partir en vacances, 
les élèves, enseignantes 
et ATSEM de l'école ma-

ternelle Lucie Aubrac ont 
semé leurs drôles de petites 
bêtes dans tout le village !

Merci à eux d'avoir eu  
l'excellente idée d'embellir 

nos rues avec leurs  
créations originales.
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Modélisation 3D représentant une variante en cours d’étude du projet

epuis 2018, la commune étudie une voie 
de valorisation de l’ancienne décharge 

dont elle est la propriétaire.
La compagnie TotalEnergies, anciennement 
Total Quadran, a été choisie pour étudier la faisa-
bilité d’un projet photovoltaïque au sol sur ce site 
dégradé.

E N V I R O N N E M E N T

CAPESTANG  
PROJET SOLAIRE 
AU SOL SUR 
L’ANCIENNE 
DÉCHARGE

Modélisation 3D représentant une des variantes en cours d’étude du projet

D
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Les études environnementales démarrées au printemps 2018 viennent d’être finalisées. Compte tenu des spécificités du site et de nos 
préoccupations, une attention particulière a été portée au respect de l’environnement ainsi qu’à l’intégration paysagère de la future 
centrale solaire, située près du chemin de Poilhes, au sud-est de notre commune. 
Le foncier concerné a vocation à être loué pendant toute la durée de vie du projet, estimée à 30 ans. Les revenus locatifs de ces 
2,7 hectares ont vocation à permettre la concrétisation de futurs projets, à l’image de l’aménagement touristique des abords de l’étang 
de Capestang.

Le choix du site s’est porté sur des terrains pollués par l’activité humaine par enfouissement des déchets rendant le site 
impropre à l’agriculture et à l’urbanisation. En termes d’environnement, les inventaires faune-flore réalisés sur 11,9 hectares 
et menés pendant un an ont permis de recenser et qualifier les enjeux du site. Afin d’éviter des habitats de nidification 
d’espèces, il a été décidé de réduire la zone d’équipement du projet à 2,7 hectares. 

Le déploiement d’un projet de 2,83 MWc sur ces 2,7 hectares permettra de produire annuellement 3680 MWh soit une conso électrique 
domestique égale à 2360 équivalent habitant. Il permettra également d’éviter l’émission de 252 tonnes de CO2 par an. 
Ce projet, conciliant production d’énergies renouvelables et protection de la biodiversité sur notre territoire, s’inscrit dans la 
continuité des orientations de développement des énergies renouvelables à l’échelle régionale sans créer de conflit d’usages avec 
l’agriculture que nous cherchons à préserver au regard des enjeux liés au changement climatique. 
Dans le cadre de la concertation entourant le projet, une permanence ouverte à tous est organisée le mercredi 3 novembre en Mairie 
de Capestang pour vous permettre de rencontrer les équipes de TotalEnergies et échanger avec eux sur l’avancement de ce projet 
solaire. 

D’ici là, un registre de concertation préalable sera disponible à l’accueil de la mairie dès la rentrée pour recueillir vos observations. 
Vous pouvez également adresser vos questions à l’équipe projet à l’adresse suivante : 
centralesolairecapestang@totalenergies.com

JOURNÉE 
ÉCO-CITOYENNE : 
UNE BELLE 
RÉUSSITE !
Après une matinée de nettoyage, 
l'après-midi fut dédiée 
à des ateliers éco responsables et 
créatifs.
Un grand bravo aux enfants qui ont 
franchi une nouvelle étape 
dans leur voyage vers la citoyenneté 
avec cette nouvelle action 
inscrite sur le passeport du civisme.

RDV l’année prochaine !
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Vidéo protection : 
du retard dans le déploiement
La mise en place de la vidéoprotection connaîtra du retard. En effet, notre demande de  
subvention au titre du Fonds Interministériel de Prévention de la Délinquance (FIPD) n’a pas 
été retenue au titre de l’année 2021.
Nous déposerons donc un nouveau dossier pour 2022. Mais nous ne pourrons pas débuter le 
déploiement des caméras d’ici fin 2021 comme prévu.
Rappelons que ce projet visant à améliorer la sécurité publique comportera 22 caméras, 
pour un budget d’environ 70 000 € HT.

vant l’été, des odeurs nau-
séabondes ont refait leur 
apparition dans certains 

quartiers et hameaux de Capestang, 
perturbant notre qualité de vie. Elles 
ont pour origine des bassins de 
décantation propriété de la dis-
tillerie d’Argeliers situés route de 
Narbonne. Ces bassins font l’objet 
d’une autorisation d’exploitation par 
arrêté préfectoral.

L’année dernière, nous étions déjà 
intervenus pour remédier à ce 
problème, en liaison avec les 
services de l’Etat que nous avions 
sollicités : meilleur contrôle des 
apports, produits masquants, 
curage des bassins... Cela avait réglé 
le problème, mais force est de consta-
ter qu’il est réapparu cette année.

Dès les premiers signalements, des 
échanges réguliers ont eu lieu avec 
les exploitants de ces bassins pour 
les alerter de la situation et leur de-
mander de faire le nécessaire. Des 
produits masquants ont été répandus  
le 20 avril et le 28 mai, mais cela s’est 
avéré insuffisant.

Un courrier a été adressé aux ex-
ploitants, avec copie au Sous-Pré-
fet de Béziers, le jeudi 27 mai leur 
demandant de résoudre rapidement ce 
problème qui pourrit notre quotidien.

MAUVAISES ODEURS :  
LES SERVICES DE L’ÉTAT 
SOLLICITÉS 

Nous avons par ailleurs sollicité les ser-
vices de l’Etat (DREAL) pour obtenir 
leur appui et vérifier la conformité des 
bassins et de leur utilisation. Un cour-
rier a également été adressé au 
Sous-Préfet de Béziers mi-juillet.
 
Finalement, les bassins ont été 
intégralement vidés et curés entre 
mi-juillet et fin août.

Les exploitants nous ont indiqué 
travailler sur un projet pour aban-
donner définitivement l’utilisation  
des bassins de Capestang.

Quoiqu’il en soit, nous restons  
vigilants sur ce dossier particulière-
ment sensible.

DERNIERE MINUTE !
Nos interventions auprès des services de l’Etat (DREAL) et du Sous-Préfet de Béziers ont porté leurs fruits. Les services de l’Etat sont 
venus se rendre compte sur place de la situation début juillet et ont constaté les nuisances olfactives engendrées par les bassins.
Suite à cela, le Préfet de l’Hérault a pris un arrêté, en date du 21 septembre 2021, mettant en demeure les exploitants d’agir 
efficacement contre ces émanations nauséabondes et d’apporter la preuve de leur action aux services de l’Etat.
Nous serons vigilants sur le respect de cet arrêté.

A
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Jardins partagés
Les jardins partagés ont été mis à disposition des jardiniers !
Les derniers cabanons ont été livrés et installés, avec quelques semaines de retard sur le planning initial.
Le système d’arrosage est opérationnel avec son impressionnante citerne de 15 000 litres alimentée par un forage 
local, le mobilier et les clôtures ont été mis en place.
Bref, les clés des 29 parcelles ont pu être remises aux jardiniers...pour les premières plantations de légumes d’hiver !
Un lieu dédié au jardinage, mais aussi au partage et à la convivialité !

Collégiale Saint-
Etienne
Le chantier de réhabilitation des travées 
droites du chœur de la Collégiale a débuté 
avant l’été.
La première étape a consisté en l’installation 
d’impressionnants échafaudages, que ce soit 
à l’intérieur ou à l’extérieur de l’édifice.
Les tailleurs de pierre, ferronniers d’art, 
vitraillistes pourront ainsi débuter leur tâche 
dans ce chantier d’envergure qui s’étalera 
jusqu’à la fin de l’année. 
350 000 € HT seront investis pour ce  
patrimoine emblématique de notre village.

Maison de retraite
Le chantier de l’extension de la maison  
de retraite se déroule conformément au 
planning.  
Les 8 chambres supplémentaires seront 
bientôt opérationnelles pour accueillir  
désormais tous nos résidents en chambres 
individuelles.
Certaines de ces nouvelles chambres  
seront très convoitées, avec une vue  
imprenable sur la Collégiale !
La deuxième phase des travaux débutera 
en 2022 avec la mise aux normes d’acces-
sibilité de toutes les salles de bain.

Les chantiers en bref !

Médiathèque / Ecole 
de musique
La rénovation du système de chauffage et de 
climatisation de la Médiathèque et de l’Ecole de 
musique est à présent terminée.
C’était un chantier très technique, en raison de la 
complexité de la structure des bâtiments et des 
volumes importants à traiter. Au final les imposants 
systèmes de climatisation ont été installés, les 
réseaux intégralement refaits et intégrés dans les 
faux-plafonds. 
Un investissement de 90 000 € HT pour la qualité 
d’accueil au sein de la Médiathèque et de l’Ecole de 
musique.
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Marquage au sol

Une nouvelle opération de marquage au sol a eu lieu au printemps.
Elle est dédiée à la sécurité des piétons, avec :
• la création de cheminements piétons
• le rafraichissement des cheminements existants
• le marquage en résine des indications "Zone 30" sur les voies  
  les plus fréquentées
• le rafraîchissement de certains passages piétons et la création de 
places handicapés

Un marquage au sol de qualité, c'est un espace public mieux défini 
et plus de sécurité pour les tous les usagers et notamment les 
piétons.

Grand nettoyage de 
printemps
Jute avant l’été, les services techniques 
municipaux ont engagé un "grand  
nettoyage" des rues et trottoirs.
L’effet "Avant / Après" est saisissant !

Réfection de chemins
Dans le cadre du volet "Chemins ruraux" 
du plan Voirie de la commune, les voies 
d'accès au hameau de la Bastide Vieille et 
au domaine de Baboulet depuis la RD11 ont 
été rénovées.
Un investissement de 30 000 € pour une 
meilleure qualité de nos voiries, pour une 
plus grande sécurité et plus de confort pour 
les usagers.

Entretien du ruisseau au Saint-Laurent
Comme chaque année, dans le cadre du programme d'entretien des fossés 
et ruisseaux, la commune a fait intervenir une entreprise spécialisée pour 
réaliser l'entretien du ruisseau Saint-Laurent.
Ce ruisseau s'étend en proximité directe de zones urbanisées sur près de  
600 mètres (secteurs Tounel et Sauvignon).
De par sa fonction de réceptacle des eaux de ruissellement en cas de fortes 
pluies, il est d’une importance vitale pour la protection des habitations.
Les services techniques municipaux procèdent également régulièrement à  
l'entretien des autres ruisseaux du territoire : Epanchoirs, Saisses (La "Seine")
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DES CHAMPIONS 
A CAPESTANG

'équipe autrichienne de basket en fauteuil que la ville de Capestang avait eu le plaisir 
de recevoir en juillet 2019, est championne d'Europe !

Malik Abes, leur sélectionneur, est venu présenter la coupe ainsi que la médaille au Maire 
de Capestang en présence de Christophe Milesi, président du handball Club Capestang.
Il a aussi tenu à offrir à Pierre Polard un drapeau et une photo dédicacés par l'équipe en 
remerciement de l'accueil que nous leur avions réservé en 2019.
Malik Abes a tenu à souligner le fait que cette visite à Capestang avait été un moment charnière  
pour leur équipe qui a su développer à ce moment-là une cohésion indispensable à la victoire.
Nous sommes fiers de leur réussite et leur souhaitons encore de belles victoires !  
Bravo à Malik et à son équipe !
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André Huc, joueur et dirigeant de l’ASC  
« au long cours »

 PAR JACQUES CHAMAYOU

ndré Huc vient de nous quitter. Né en 1921, il approchait de ses 100 ans. Travailleur de la 
terre, il était forgé pour les plus durs labeurs. Naturellement venu au rugby dans son village 

de Capestang dès la fin des années 30, il a été récompensé en faisant partie de la bande à René 
Baube champion de France Honneur en 1950 à Chateaurenard contre les rudes savoyards d‘Aix-
les-bains. Troisième ligne à la musculature aiguisée et défenseur pugnace il a marqué  
durant quarante ans le rugby capestanais. Car après la malencontreuse coupure de 1959, Nanard 
comme on l’appelait affectueusement a fait partie de ceux qui ont répondu à l’appel d’André Alary, 
lancé aux anciens champions : il fallait sans tarder relancer l’ASC. Ce qui se fit avec une première 
saison officielle qui a vu le club en 1963, « mourir » à Rieumes aux portes de la finale… sans avoir 
subi une seule défaite de la saison. Ensuite il a contribué en tant que dirigeant à la seconde vie 
de l’ASC jusqu’à ce que cette équipe de purs bénévoles laisse les rênes au milieu des années 70. 
L’aménagement du siège avenue de la République est une de leurs « œuvres » les plus 
marquantes. André comme tous ses amis y a laissé de son temps, de son énergie et aussi 
« un peu » de son argent, pour une meilleure reconnaissance du rugby capestanais.
Mais je ne saurais passer sous silence le fait qu’il fut le 9 juin 1944, raflé et déporté en Allemagne 
avec 177 autres hommes, après la terrible tragédie de Fontjun. André jusqu’à ses derniers jours, 
faisait partie des 3 derniers survivants de ce terrible déplacement avec deux autres André, Amiel et 
Gau à qui nous souhaitons de paisibles moments entourés de leur famille respective.
« Nanard » était un taiseux. Il fallait prêter l’oreille pour saisir ses interventions toujours  
empreintes de pertinence. Il lui arrivait aussi de « blaguer ». Son humour baignait dans la finesse, 
jamais dans la moquerie ni dans le sarcasme. A plus de quatre-vingt-dix ans il sillonnait les chemins 
de vigne sur son vélo des années soixante. Puis ces dernières années, cet engin était pour lui un 
déambulateur « façon dynamique ». Lorsqu’on l’interpelait entre le Théron et les abords de la place 
Jean Jaurès, il avait toujours cette réplique, parlant de sa bicyclette :  
« je ne sais plus si c’est moi qui la guide ou si c’est elle qui m’accompagne ». Je vous parlais 
d’un personnage subtil et authentiquement intelligent…

L’ASC au début de la  
guerre 39/40

Debout : BEZIAT J.,
CHICHARO, ALARY AN, 
MANILEVE, CAHUZAC G., 
BEZIAT P., HUC A., SAURY, 
BONNAFOUS F.,
VIDAL R.

Accroupis : EUGONE, VIEU, 
GRANIER J., CAHUZAC T., 
BONNAFOUS G., BAUBE, 
EMBRY, TORRENTE

A



V I E  A S S O C I AT I V E  E T  S P O R T I V E

UN CLAS A CAPESTANG
LE "CLAS" (Contrat Local d’Accompagnement à la Scolarité) SE MET 
EN PLACE À CAPESTANG : ENSEIGNANTS RETRAITÉS, DONNEZ 
DE VOTRE TEMPS POUR AIDER LES ÉCOLIERS CAPESTANAIS!

Le CLAS est un dispositif d’accompagnement à la scolarité et 
d’accès à la culture, entièrement gratuit, qui va se mettre en place à 
Capestang dès le mois de novembre prochain. Il est financé par la CAF, 
soutenu par la municipalité, porté et coordonné par l’EVS Lo Castel.

Ce dispositif s’adresse aux enfants capestanais scolarisés 
du CP à la 6ème ayant des difficultés d’organisation dans leur 
travail ou d’adaptation au fonctionnement du système scolaire 
classique. Les activités mises en place auront principalement pour but 
de participer à l’épanouissement de l’enfant et à sa réussite scolaire.

Les enfants seront accueillis en petit groupe, en dehors des heures de 
classe, par des accompagnateurs expérimentés au sein des locaux de 
l’EVS Lo Castel. Les séances seront organisées le mardi et le vendredi 
et dureront 1h30 environ.

En plus de cet accompagnement à la scolarité, des jeux, des sorties et 
des activités culturelles seront organisées afin d’éveiller leur curiosité et 
ainsi élargir leurs centres d’intérêt.

N’hésitez pas, si vous êtes enseignant à la retraite ou si vous avez des 
talents de pédagogue, à vous faire connaitre et à rejoindre l’équipe déjà 
engagée dans cette belle aventure.

Pour tous compléments d’informations, contactez l’EVS Lo Castel 
au 04 67 37 51 23. Ou par mail à contact@locastel-capestang.fr

STADE MUNICIPAL
urant l’été, la Commission Régionale des Terrains de la 
Ligue de Football d'Occitanie s'est rendue à Capestang 
pour passer en revue le stade municipal et les installations 

sportives. Il s'agissait de vérifier l'aptitude de notre stade et des instal-
lations à accueillir les compétions officielles.

L'homologation a été renouvelée, accompagnée des félicitations 
des membres de la commission pour la qualité des pelouses !

L'entretien régulier, la rénovation récente de l'arrosage automatique 
nous permettent de proposer aux clubs utilisateurs des installations 
de qualité. 

Favoriser la pratique sportive de proximité pour tous est une de 
nos ambitions.

Nous souhaitons une bonne reprise à nos clubs : Avenir Bleu Blanc, 
Football Olympique Sud Hérault, Poilhes Midi Lirou... sans oublier 
l'École de Rugby !

D
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C U LT U R E  E T  PAT R I M O I N E

PÉNICHE OFFENBACH : 
L’OPÉRA A DÉBARQUÉ 
À CAPESTANG
L’Opéra promenade de la Péniche Offenbach proposé par  
l'Orchestre du Capitole, était en tournée en Occitanie en  
Septembre et a fait un passage sur Capestang le mardi 31 Août 
pour un concert inédit en 4 actes sur 3 lieux différents.
Une équipe de 18 pers dont 6 Artistes, chanteurs, comédiens,  
6 Musiciens et 7 techniciens nous ont embarqué pour un spectacle 
délicieusement drôle qui a émerveillé petits et grands. Une belle 
balade musicale nous a transportés sur les airs de Jacques  
Offenbach du canal du midi à notre belle place Jean Jaurès en 
passant par le château des Archevêques pour un émouvant final 
nocturne sur la péniche Dromelot amarée au canal.
Merci à eux pour ce magnifique spectacle, aux capestanais qui  
ont hébergé les artistes et à vous d’être venus aussi nombreux !



C U LT U R E  E T  PAT R I M O I N E

Un peu d’Histoire…
LE CANAL DU MIDI À CAPESTANG

Part II : Le Pont de Saïsse
Inscrit en 1996 au patrimoine mondial de l’Unesco, le canal du midi est l’œuvre de Pierre-Paul Riquet, 

construit à la fin du XVIIème siècle. Ne comptant pas moins de 328 ouvrages (écluses, tunnels, ponts, aque-
ducs, etc.), le canal du midi est une véritable œuvre d’art qui suscite depuis ses origines l’émerveillement et 
l’admiration. A vocation commerciale, le canal évitait un périple de plus de 3000 kilomètres par le détroit de 
Gibraltar facilitant ainsi le transport de marchandises et de passagers. Financé en partie grâce à la fortune 
personnelle de Riquet et par les États du Languedoc, le canal fut un remarquable outil économique pour le 

midi de la France du XVIIIème siècle.

inancés par les États du 
Languedoc, les ponts 
du canal du midi ont été 

construits en même temps que 
l’aménagement du canal afin de 
pouvoir le traverser. Les ponts du 
canal ont évolué dans leur forme 
et leur mode de construction. Si-
tué au niveau du port de plaisance 
à Capestang, le pont de pierre, est 
l’œuvre des architectes Claude Co-
lin et Pierre Launay. Construit entre 
1688 et 1689, il est également ap-
pelé le pont de Saïsse, nom d’un 
ruisseau environnant. 

Contrairement aux autres ponts du 
canal du midi, le pont de pierre de 
Capestang a la particularité d’avoir 

une des arches les plus basses
des ponts du canal. Une légende 
raconte d’ailleurs qu’on faisait mon-
ter sur les péniches des convives 
des hôtels et restaurants alentours, 
afin de lester ces dernières de ma-
nière à leur permettre de passer 
sous l’ouvrage sans racler la voûte.

Le pont de Saïsse s’ajoute à l’in-
ventaire des ouvrages que Vauban 
a fait ajouter pour perfectionner 
le Canal. Il précède ce que fut la 
brèche de Capestang maçonnée 
début 1767 sur 35 m suite à plu-
sieurs catastrophes causées par 
de fortes intempéries. En 1715, les 
fortes pluies avaient fait céder les 
digues, entraînant des inondations 

torrentielles dans le village, de par 
son altitude inférieure à celle du 
canal.

En 1754, alors qu’il est menacé 
de s’écrouler, la commune décide 
de le rénover à ses propres frais. 
C’est en 1789, qu’il voit le jour, 
reconstruit avec une nouvelle 
culée bâtie en moellons et un 
parement intérieur en pierre de 
taille de Nissan. Seuls certains 
éléments anciens ont été conser-
vés et réparés.

32
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LES PARTENARIATS, TOUJOURS AU 
CŒUR DE NOS ACTIONS
Les partenariats nous permettent de vous mettre en 
liens avec des professionnels et acteurs locaux de 
qualité, Marc Pelat continue d’assurer les ateliers ar-
tistiques auprès des jeunes et des familles : les adultes 
y sont les bienvenus !
La journée du jeudi est spécialement réservée pour 
l’accueil des classes maternelles et primaires. Cet ac-
cueil est primordial pour que chaque élève connaisse 
la médiathèque et puisse se l’approprier.
Grâce au partenariat privilégié avec la communauté de 
communes, la médiathèque reçoit le lieu d'accueil en-
fants parents (LAEP) « Canal jeu », trois fois par mois 
les vendredis de 9h à 12h, ainsi que le relais petite en-
fance (RPE) deux fois par mois et l'école de musique.

LES ACTIVITÉS À VENIR
La médiathèque vous proposera des spectacles et 
ateliers pour les plus jeunes, des animations autour 
de l’environnement : c’est la reprise des cinébio, mais 
également d’activités autour du Zéro déchets.
Et pourquoi pas un p’tit ciné pour les plus jeunes ? La 
médiathèque propose un nouveau rendez-vous à par-
tir de 2 ans : le p’tit ciné, c’est la projection de films 
d’animation de qualité soigneusement choisis pour les 
plus jeunes. Certaines séances seront prévues pour 
les plus grands.

UN RÉSEAU POUR LE TERRITOIRE
Cette rentrée voit venir un nouveau souffle pour la 
création du réseau des bibliothèques en Sud Hérault. 
Le réseau intercommunal, déjà en court de création, 
prend un nouvel élan avec l’arrivée d’une coordina-
trice. 

UN PORTAIL WEB POUR LA 
MÉDIATHÈQUE
Parce que nous souhaitons vous proposer un service 
de qualité, y compris en ligne, pour que vous puissiez 
choisir vos documents depuis chez vous, lire des cri-
tiques, des sélections, suivre le programme des ani-
mations, etc. la médiathèque à maintenant son portail 
en ligne !!

OCTOBRE

L’heure du conte  
de l ’automne

MERCREDI 06/10 À 10H30

0 - 5 ANS

SPECTACLE 
«ÇA DÉBOÎTE»

Par la compagnie  
CROCAMBULE

SAMEDI 15/10 À 10H30

DÈS 2 ANS

LES ATELIERS DE MARC
Mon p’tit ciné
L’ODYSSÉE DE 
CHOUM

SAMEDI 23/10 À 10H30

DÈS 2 ANS

A la manière de  
KARLA GERARD

JEUDI 28/10 À 10H

DÈS 6 ANS

MURDER 
PARTY

SAMEDI 30/10 À 10H30

DÈS 8 ANS

Enquêtes à micromacro

NOVEMBRE

L’heure du conte  
Monstres et Cie
0 - 5 ANS

MERCREDI 10/11 À 10H30

Ciné Bio :
zéro déchet
FILM TRASHED
VOSTF

VENDREDI 26/11 À 19H

ADULTE

SPECTACLE :
EN ROUTE VERS  
LE ZÉRO DÉCHET !
TOUT PUBLIC

MERCREDI 20/11 À 10H

Par l’association

ATELIER :
UNE MAISON  
SAINE
Un atelier pour 
fabriquer ses produits 
ménagers écologiques
TOUT PUBLIC

SAMEDI 20/11 À 14H
DECEMBRE

L’heure du conte  
de Noël
0 - 5 ANS

MERCREDI 01/12 À 10H30

SAMEDI 08/12 À 10H

Mon p’tit ciné
L’APPRENTI 
PÈRE-NOËL
DÈS 2 ANS

LES ATELIERS DE MARC

Déco de Noël

JEUDI 23/10 À 10H

DÈS 6 ANS

NOUVEAU !
La médiathèque a un nouveau  

site internet !

Pour plus d’infos, allez sur le site : 
www.mediatheque.capestang.fr

HORAIRES 
Mardi . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Mercredi . . . . . . . . . . . . . . . . . 
Jeudi . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
Uniquement pendant les vacances scolaires

Vendredi . . . . . . . . . . . . . . . . .
Samedi . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

TARIFS 
Personnes domiciliées Sud Hérault . . . . . . . . Gratuit 
Moins de 18 ans . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Gratuit
Personnes domiciliées hors Sud Hérault . . . . . . .16€
Visiteurs occasionnels . . . . . . . . 6€ + caution 100€
Impressions . . . . .  .. 1€ pour 12 pages noir et blanc
. . . . . . . . . . .  . . . . . . . . . 1€ pour 6 pages couleurs

10h - 12h / 14h - 18h 
10h - 12h / 14h - 18h 
10h - 12h / 14h - 18h

14h - 19h
10h - 13h



C O M M U N I CAT I O N

Tribune Libre 
 « J'ai fait un rêve
J'ai rêvé d’une ville qui serait fleurie, alors qu’à Capestang les bacs à fleurs ont disparu.
J'ai rêvé d’une ville qui serait ouverte à tous, en particulier aux handicapés, alors que le musée du château, comme la 
collégiale, leur restent inaccessibles.
J'ai rêvé d'une ville où les élus de l'opposition pourraient s'exprimer sur le site lnternet de la commune et dans la 
"Tribunelibre" du bulletin municipal sans que le maire ajoute ses commentaires dédaigneux ou exerce une censure digne de 
la "Congrégation de l'Index".
J'ai rêvé d’une ville sans odeur nauséabonde, alors qu’ici on ne peut que humer la puanteur.
J'ai rêvé d’une ville où un comité de fêtes indépendant coordonnerait les événements, alors qu’ici ce comitéa été dissous.
J'ai rêvé d’une ville où la mairie lancerait une concertation citoyenne sur les questions d'urbanisme, notamment sur le devenir 
de la cave coopérative, alors qu’on doit ici se contenter de découvrir le permis de démolir devant un portail discret.
J'ai rêvé d’une ville où le marché couvert serait rempli de commerçants, alors qu'ici on n’en trouve qu’un seul et uniquement 
le samedi.
J'ai rêvé d’une ville où le centre ancien serait rénové avec goût, avec des financements adaptés, alors qu’on nepeut que 
constater la disparition de l’action «cœur de ville».
J'ai rêvé d’une ville avec une signalisation intelligente, alors qu’on se voit couramment questionné pour trouver le chemin du 
stade ou du lotissement des Épanchoirs.
J'ai rêvé d’une ville où le prix de l’eau serait bon marché, alors qu’ici il est le plus élevé de toute la Communauté de 
communes.
J'ai rêvé d’un bus desservant Narbonne à partir de Capestang, alors que le maire n'a même pas proposé cette option dans 
le projet de PLU Intercommunal.
J'ai rêvé d'une ville où le maire respecterait les règles démocratiques, alors qu'ici il méprise l'opposition.

Caspestanaises et Capestanais, avant de faire des cauchemards, réveillons-nous ! »
Bruno Salgues
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C O M M U N AU T É  D E  C O M M U N E S  S U D  H É R AU LT

Directement en mairie ou bien auprès du service urbanisme de la communauté de communes 
Sud-Hérault. Des prises de rendez-vous par mail (urbanisme@cc-sud-herault.fr) ou par téléphone 
(04 67 93 89 54) sont possibles car la concertation ne se termine qu’une fois le document approuvé.
Le document en cours est consultable en mairie, au siège de l’intercommunalité et à l’adresse 
suivante : https://www.cc-sud-herault.fr/urbanisme/plan-local-durbanisme-intercommu-
nal-plui/suivi-de-lelaboration/

L’état des lieux
2015 - 2016

Le projet
2017

La traduction 
règlementaire
2017 - 2019

Les arbitrages et 
justifications
2019 - 2021

L’approbation
Avril 2022

L’enquête publique
1er trimestre 2022

Arrêt et consultation 
des services
Fin 2021

La concertation 
en mairie 

Été - 2021

   QU’EST-CE QUE ÇA CHANGE POUR CAPESTANG ?

Les règles vont évoluer ! Le PLU actuel datant de 2013, les services municipaux et intercommunaux, avec l’Agence 
d’Urbanisme Catalane (AURCA), ont pris le temps de repenser les règles d’urbanisme afin que celles-ci soient plus adaptées 
aux besoins actuels et définies en fonction des types de quartiers. L’avantage, c’est que les règles seront les mêmes pour 
l’ensemble des villages voisins !

   OÙ SE RENSEIGNER ?

   COMMENT LA COMMUNE VA-T-ELLE SE DÉVELOPPER ?

Capestang va entamer un développement raisonné sur la période 2022-2036, correspondante au PLUi. Aucune nouvelle zone 
d’habitat supplémentaire au PLU actuelle n’a été ajoutée, le village poursuivra son extension en direction des secteurs des 
« Cagnes », puis « Saint-Pierre » à plus long terme. L’équipe municipale a fait ce choix afin de faciliter l’intégration des 
lotissements en cours, mais également pour répondre aux besoins de limiter la consommation des terres naturelles et agricoles.

Lancé en Décembre 2015, ce document est une première sur le département. Il permettra de doter l’intercommunalité 
d’un seul et unique document d’urbanisme, remplaçant ainsi les Plans Locaux d’Urbanisme (PLU) des communes, dont 
celui de Capestang.

   C’EST POUR QUAND ?

Le PLUi devrait entrer en vigueur d’ici Avril 2022. D’ici là, la communauté de commune Sud-Hérault, en charge du PLUi, 
poursuit la procédure avec les communes afin de la mener à son terme. La prochaine grande étape sera l’arrêt du docu-
ment en conseil communautaire, puis la tenue de l’enquête publique avec un commissaire enquêteur en début d’année 
2022.

LE PLAN LOCAL D’URBANISME 
INTERCOMMUNAL (PLUI) : 

C’EST POUR BIENTÔT !
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